

ÉCONOMIE / ÉNERGIE	4
Sarre.....	4
Dillingen se met au vert et éteindra ses hauts-fourneaux d'ici 2030.....	4
Les autoroutes luxembourgeoises bientôt transformées en usines solaires?.....	4
LuxembourG	4
Le Luxembourg est le seul pays d'Europe où les femmes sont mieux payées que les hommes	4
FRICKTAL – BÂLE	5
C'est ici que se construit le plus grand stockage par batterie du monde	5
WALLONIE	5
Une entreprise wallonne bénéficie d'un coup de pouce de 2,5 millions d'euros de la part de l'Europe	5
Rhénanie Palatinat - Ludwigshafen.....	5
Stratégie de BASF : la politique de Ludwigshafen s'inquiète	5
POLITIQUE/SOCIÉTÉ.....	6
Luxembourg.....	6
« Le Pape François est très sensible aux messages des évêques frontaliers ».....	6
Grand Est	6
RSA sous condition : « des résultats encourageants » dans les Vosges, la Meuse s'organise.....	6
Grand est.....	6
La taxe poids lourds clive le débat à la Région	6
Sarrebuck	8
« Je trouve cela inhumain » : débat houleux autour du foyer de réfugiés de Sarrebuck	8
Rhénanie-palatinat.....	8
Dietmar Woidke - L'homme du rattrapage du SPD	8
Grand Est	8
Franck Leroy, président du Grand Est : « Revenir vers les petites régions, c'est s'affaiblir »	8
CONTRÔLE AUX FRONTIÈRES	9
Grand Est	9
Franck Leroy, président de la Région Grand Est, « regrette vivement » le retour des contrôles aux frontières	9
Sarre – Moselle.....	9
Contrôles aux frontières entre Forbach et Sarrebuck : des Français qui acceptent globalement la mesure	9

Luxembourg.....	10
La classe politique luxembourgeoise désapprouve majoritairement les contrôles à la frontière.....	10
Strasbourg - Kehl.....	10
Au pont de l'Europe, la frontière reste un des points de contrôles principaux de la police allemande.....	10
URBANISME – HABITAT	11
France – Luxembourg.....	11
Prix au mètre carré, loyers... Luxembourg est-elle la ville la plus chère d'Europe ?.....	11
Luxembourg.....	11
Commerces, bureaux, hôtel... Un projet colossal va voir le jour à la Cloche d'Or	11
BÂLE	11
Les écologistes bâlois remettent en question un grand projet - le gouvernement contre-attaque.....	11
INFRASTRUCTURES – TRANSPORTS	12
Grand Est	12
Quand le président du Grand Est et l'UFC-Que Choisir s'écharpent sur la fiabilité du TER.....	12
Luxembourg – Nord lorrain	12
Après deux mois de travaux, c'est le retour des trains entre Bettembourg et Luxembourg	12
Sarrebruck.....	12
À partir de mi-décembre, une nouvelle connexion de train grande vitesse entre Sarrebruck et Berlin.....	12
ENVIRONNEMENT – SANTÉ	13
Sarre – Moselle.....	13
Les Mosellans victimes d'AVC bientôt soignés en Sarre ?	13
BRUXELLES.....	13
Pollution : Bruxelles franchit un pas décisif pour le report de la LEZ.....	13
Luxembourg.....	13
Quand y aura-t-il une formation médicale complète au Luxembourg?	13
SPORT – TOURISME – CULTURE.....	14
Strasbourg	14
Aux Bibliothèques Idéales, Nicolas Mathieu à cœur ouvert	14
Luxembourg.....	14
270 kilomètres de sentiers de randonnée commémorent la libération du Luxembourg..	14
ALSACE	Erreur ! Signet non défini.
Rittershoffen - Des trésors archéologiques exposés à la centrale de géothermie.....	14

ÉCONOMIE / ÉNERGIE

SARRE

Dillingen se met au vert et éteindra ses hauts-fourneaux d'ici 2030

Dillingen - A la veille du Sommet national de l'acier, le président du directoire des Forges et Aciéries de Dilling et de Saarstahl, Stefan Rauber, veut une conversion de la production à l'acier vert et souhaite réduire les coûts. A cette occasion, Rauber émet également des critiques à l'encontre du gouvernement fédéral.

Saarbrücker Zeitung, 16/09/2024

https://www.saarbruecker-zeitung.de/saarland/saar-wirtschaft/die-gruene-zukunft-der-saar-stahlindustrie-liegt-in-300-umzugskartons_aid-118870215

LUXEMBOURG

Les autoroutes luxembourgeoises bientôt transformées en usines solaires?

La réflexion du gouvernement en faveur d'installations photovoltaïques le long des autoroutes du Luxembourg avance. Une étude portant sur la faisabilité d'un tel dispositif le long de l'A3 a été dévoilée.

Virgule, 17/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/les-autoroutes-luxembourgeoises-bientot-transformees-en-usines-solaires/20264192.html>

LUXEMBOURG

Le Luxembourg est le seul pays d'Europe où les femmes sont mieux payées que les hommes

Ce mercredi 18 septembre rime avec «Equal Pay Day», une manifestation qui se prononce en faveur de la réduction des écarts de salaire entre les hommes et les femmes.

Virgule, 18/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/le-luxembourg-est-le-seul-pays-d-europe-ou-les-femmes-sont-mieux-payees-que-les-hommes/20407479.html>

FRICKTAL – BALE

C'est ici que se construit le plus grand stockage par batterie du monde

Marcel Aumer met sur pied dans le Fricktal un projet de stockage par batterie unique au monde et un centre de calcul pour l'IA.

Basler Zeitung, 20/09/2024

<https://www.bazonline.ch/laufenburg-hier-entsteht-der-weltgroesste-batteriespeicher-908728622044>

WALLONIE

Une entreprise wallonne bénéficie d'un coup de pouce de 2,5 millions d'euros de la part de l'Europe

Ce mardi, la société liégeoise Bio-Sourcing a indiqué qu'elle avait bénéficié d'une subvention de 2,5 millions d'euros de la part de l'accélérateur du conseil européen de l'innovation.

Le Soir, 24/09/2024

<https://www.lesoir.be/624776/article/2024-09-24/une-entreprise-wallonne-beneficie-dun-coup-de-pouce-de-25-millions-deuros-de-la#:~:text=L%20a%20soci%C3%A9t%C3%A9%20li%C3%A9geoise%20Bio-Sourcing%20a>

RHENANIE PALATINAT - LUDWIGSHAFEN

Stratégie de BASF : la politique de Ludwigshafen s'inquiète

Qu'advient-il du site de Ludwigshafen si BASF adopte une politique d'austérité plus rigide dans son usine mère ? Le groupe a pour l'instant dissipé les pires craintes, mais l'inquiétude grandit dans la ville.

Rheinpfalz, 26/09/2024

https://www.rheinpfalz.de/lokal/ludwigshafen_artikel,-basf-strategie-politik-in-ludwigshafen-zeigt-sich-besorgt- arid.5696558.html

POLITIQUE/SOCIÉTÉ

LUXEMBOURG

« Le Pape François est très sensible aux messages des évêques frontaliers »

Les évêques des diocèses de l'Euregio (Luxembourg, Liège, Namur, Trèves, Metz, Nancy, Verdun et Troyes), qui avait signé avant les Européennes, une lettre pastorale pour susciter des vocations d'électeurs contre les populismes, seront reçus, jeudi, par le Pape François au Luxembourg.

Le Républicain Lorrain, 16/09/2024

<https://c.republicain-lorrain.fr/societe/2024/09/21/venue-du-pape-francois-ce-jeudi-au-luxembourg-il-est-tres-sensible-aux-messages-des-eveques-frontaliers>

GRAND EST

RSA sous condition : « des résultats encourageants » dans les Vosges, la Meuse s'organise

Dans certains départements, le versement du revenu de solidarité active (RSA) est désormais conditionné au fait d'effectuer 15 à 20 heures d'activité par semaine. En Lorraine, les Vosges et la Meuse testent ce RSA « sous condition d'activité ». Le gouvernement prévoit de généraliser le dispositif à tous les départements français en 2025.

Le Républicain Lorrain, 16/09/2024

<https://www.republicain-lorrain.fr/economie/2024/09/16/rsa-sous-condition-en-lorraine-des-resultats-encourageants-dans-les-vosges-la-meuse-s-organise>

GRAND EST

La taxe poids lourds clive le débat à la Région

Confirmant sa volonté de mettre en place un dispositif d'éco-contribution pour les poids lourds, la Région Grand Est a diligenté une étude d'impact économique. Le Rassemblement national dénonce un transfert de charges vers les entreprises et les consommateurs.

Républicain Lorrain, 20/09/2024

<https://c.republicain-lorrain.fr/politique/2024/09/20/la-taxe-poids-lourds-clive-le-debat-a-la-region>

SARREBRUCK

« Je trouve cela inhumain » : débat houleux autour du foyer de réfugiés de Sarrebruck

Sarrebruck - Le foyer de réfugiés prévu dans le centre-ville de Sarrebruck continue de susciter de vives discussions. L'ancien propriétaire de la maison s'exprime également.

Saarbrücker Zeitung, 22/09/2024

https://www.saarbruecker-zeitung.de/saarland/saarbruecken/harte-debatte-um-fluechtlingsheim-in-saarbruecken-v22_aid-119118839

RHENANIE-PALATINAT

Dietmar Woidke - L'homme du rattrapage du SPD

Dietmar Woidke s'est présenté pour la troisième fois comme chef de file du SPD dans le Brandebourg. Cette élection au Landtag était la plus importante pour lui. Il a misé gros - et son plan a fonctionné.

Rheinpfalz, 23/09/2024

https://www.rheinpfalz.de/politik_artikel,-dietmar-woidke-der-mann-der-spd-aufholjagd-_arid,5694879.html

GRAND EST

Franck Leroy, président du Grand Est : « Revenir vers les petites régions, c'est s'affaiblir »

L'association des Régions de France tient son congrès annuel mercredi et jeudi à Strasbourg. Sa présidente Carole Delga et Franck Leroy, le président du Grand Est, demandent à l'État de nouvelles sources de financement pour faire face à la baisse des recettes et la hausse des investissements. Nouveau gouvernement, décentralisation, fonds européens, ils ont répondu à nos questions sur les sujets du moment.

DNA, 25/09/2024

<https://www.dna.fr/politique/2024/09/25/revenir-vers-les-petites-regions-c-est-s-affaiblir>

CONTRÔLE AUX FRONTIÈRES

GRAND EST

Franck Leroy, président de la Région Grand Est, « regrette vivement » le retour des contrôles aux frontières

S'il juge le rétablissement des contrôles aux frontières avec l'Allemagne « compréhensible », Franck Leroy regrette l'absence de « concertation préalable ».

DNA, 18/09/2024

<https://www.dna.fr/economie/2024/09/18/controles-aux-frontieres-allemandes-franck-leroy-regrette-vivement-cette-decision>

SARRE – MOSELLE

Contrôles aux frontières entre Forbach et Sarrebruck : des Français qui acceptent globalement la mesure

Le retour des contrôles aux frontières, opérés par la Polizei allemande, entre l'agglomération de Forbach et celle de Sarrebruck, ne froisse pas forcément la population française de la région transfrontalière, pourtant habituée à circuler librement de la France vers l'Allemagne.

Républicain Lorrain, 16/09/2024

<https://c.republicain-lorrain.fr/faits-divers-justice/2024/09/16/controles-aux-frontieres-entre-forbach-et-sarrebruck-des-francais-qui-acceptent-globalement-la-mesure>

LUXEMBOURG

La classe politique luxembourgeoise désapprouve majoritairement les contrôles à la frontière

Luc Frieden et de nombreux responsables politiques luxembourgeois déplorent la décision du gouvernement allemand de procéder à des contrôles aux frontières. Une situation qui risque d'impacter le quotidien des travailleurs frontaliers allemands.

Virgule, 16/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/la-classe-politique-luxembourgeoise-desapprouve-majoritairement-les-contrôles-a-la-frontiere/20124274.html>

STRASBOURG - KEHL

Au pont de l'Europe, la frontière reste un des points de contrôles principaux de la police allemande

La frontière entre Strasbourg et Kehl est un des points de contrôles principaux de la police fédérale allemande. Mais le mode de contrôle diffère beaucoup de celui pratiqué du temps du Covid.

DNA, 16/09/2024

<https://www.dna.fr/societe/2024/09/16/pres-du-pont-de-l-europe-une-presence-policriere-discrete>

URBANISME – HABITAT

FRANCE – LUXEMBOURG

Prix au mètre carré, loyers... Luxembourg est-elle la ville la plus chère d'Europe ?

Un guide permet de déterminer comment la capitale se place par rapport à d'autres villes européennes en termes de prix de l'immobilier.

Virgule, 17/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/prix-au-metre-carre-loyers...-luxembourg-est-elle-la-ville-la-plus-chere-d-europe/20072242.html>

LUXEMBOURG

Commerces, bureaux, hôtel... Un projet colossal va voir le jour à la Cloche d'Or

Un nouveau projet immobilier de 60.000 m², intitulé Botanica, doit voir le jour d'ici à 2030 dans le quartier de la Cloche d'Or. On vous le présente.

Virgule, 29/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/commerces-bureaux-hotel...-un-projet-colossal-va-voir-le-jour-a-la-cloche-d-or/20885319.html>

BALE

Les écologistes bâlois remettent en question un grand projet - le gouvernement contre-attaque

Pour le parti écologiste, le projet de construction routière est un véritable carton rouge. Mais le Conseil d'Etat ne veut rien changer à la procédure. La bretelle d'accès Bachgraben Allschwil - Zuba en abrégé - l'un des plus grands projets de construction routière de la région, agite les esprits - à Bâle-Ville en particulier ceux de la gauche du Grand Conseil.

Basler Zeitung, 26/09/2024

<https://www.bazonline.ch/zubringer-bachgraben-gruene-stellen-grossprojekt-infrage-511070198360>

INFRASTRUCTURES — TRANSPORTS

GRAND EST

Quand le président du Grand Est et l'UFC-Que Choisir s'écharpent sur la fiabilité du TER

Franck Leroy, le président de la région Grand Est, autorité dans l'organisation du réseau TER, n'a pas apprécié un rapport réalisé par l'UFC-Que Choisir sur la fiabilité de ses trains. Zoom et vérifications des faits par les chiffres.

Virgule, 18/09/2024

<https://www.virgule.lu/granderegion/quand-le-president-du-grand-est-et-l-ufc-que-choisir-s-echarpent-sur-la-fiabilite-du-ter/19945722.html>

LUXEMBOURG – NORD LORRAIN

Après deux mois de travaux, c'est le retour des trains entre Bettembourg et Luxembourg

Les usagers des lignes Metz-Thionville-Luxembourg et Esch-Luxembourg peuvent reprendre leurs habitudes : la circulation des trains a repris entre Bettembourg et Luxembourg. Le barrage de Bettembourg a permis d'effectuer de nombreux travaux.

Virgule, 16/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/apres-deux-mois-de-travaux-c-est-le-retour-des-trains-entre-bettembourg-et-luxembourg/19810182.html>

SARREBRUCK

À partir de mi-décembre, une nouvelle connexion de train grande vitesse entre Sarrebruck et Berlin

Partir de Sarrebruck à midi et flâner sur le Ku'damm le soir : C'est ce que permet une nouvelle liaison ferroviaire rapide entre la Sarre et Berlin. Des stations sont également prévues en Rhénanie-Palatinat.

Saarbrücker Zeitung, 24/09/2024

https://www.saarbruecker-zeitung.de/saarland/blickzumnachbarn/neuer-ice-zwischen-saarbruecken-und-berlin_aid-119294825

ENVIRONNEMENT

SANTÉ

SARRE – MOSELLE

Les Mosellans victimes d'AVC bientôt soignés en Sarre ?

Depuis 2019, la convention Mosar permet la prise en charge de patients du bassin de vie Sarre-Moselle dans les hôpitaux de l'autre côté de la frontière. L'hôpital du Winterberg, à Sarrebruck, souhaite étendre rapidement cette convention aux victimes d'AVC.

Le Républicain lorrain, 25/09/2024

<https://c.republicain-lorrain.fr/sante/2024/09/25/les-mosellans-victimes-d-avc-bientot-soignes-en-sarre-un-hopital-sarrois-appelle-a-accelerer-les-accords-transfrontaliers>

BRUXELLES

Pollution : Bruxelles franchit un pas décisif pour le report de la LEZ

La commission de l'Environnement du Parlement bruxellois a largement voté en faveur d'un report de la prochaine étape de la zone basses émissions (LEZ). S'il est confirmé en séance plénière le 4 octobre, ce vote permettra aux voitures diesel Euro 5 et à essence Euro 2 de rouler dans la capitale jusqu'au 1er janvier 2027.

Le Soir, 25/09/2024

<https://www.lesoir.be/625185/article/2024-09-25/pollution-bruxelles-franchit-un-pas-decisif-pour-le-report-de-la-lez#:~:text=Pollution%20:%20Bruxelles%20franchit%20un%20pas>

LUXEMBOURG

Quand y aura-t-il une formation médicale complète au Luxembourg?

Le master en médecine de l'Université du Luxembourg se fait toujours attendre. S'il voit le jour, ce serait au plus tôt en 2027, avant qu'un programme puisse être lancé.

Virgule, 28/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/quand-y-aura-t-il-une-formation-medicale-complete-au-luxembourg/20527071.html>

SPORT – TOURISME – CULTURE

STRASBOURG

Aux Bibliothèques Idéales, Nicolas Mathieu à cœur ouvert

Dans une salle de l'Aubette comble, les Bibliothèques Idéales se sont ouvertes, ce mercredi 18 septembre, avec Nicolas Mathieu. Il a été question d'amour, de littérature, de ce qu'Instagram fait à son écriture et *in fine* de politique. Disert, critique et drôle, le prix Goncourt 2018 s'est raconté à cœur ouvert.

DNA, 18/09/2024

<https://www.dna.fr/culture-loisirs/2024/09/18/nicolas-mathieu-a-coeur-ouvert>

LUXEMBOURG

270 kilomètres de sentiers de randonnée commémorent la libération du Luxembourg

De Schengen jusqu'au nord du pays, les sentiers relient 38 lieux importants, afin que l'histoire ne soit pas oubliée.

Virgule, 14/09/2024

<https://www.virgule.lu/luxembourg/270-kilometres-de-sentiers-de-randonnee-commemorent-la-liberation-du-luxembourg/19949669.html>

ALSACE

Rittershoffen - Des trésors archéologiques exposés à la centrale de géothermie

Dans le cadre des travaux de canalisation de la centrale de géothermie, en 2015, des fouilles archéologiques avaient été entreprises à Rittershoffen et Kesseldorf, révélant des trésors enfouis du Néolithique, de l'époque antique et du Moyen Âge. Ces objets seront exposés à la centrale dans le cadre des Journées européennes du patrimoine, samedi 21 et dimanche 22 septembre.

DNA, 17/09/2024

<https://www.dna.fr/culture-loisirs/2024/09/17/des-tresors-archeologiques-exposes-a-la-centrale-de-geothermie-gpmq>